

EL AVISADOR NUMANTINO

Año LVIII 2.ª época.—Núm. 5.389

SORIA.—SABADO 26 DE SEPTIEMBRE DE 1936

Administración y Redacción, Canalejas 58

Honor a la Junta Nacional de Burgos

El heroico gesto, el valor, la pericia y la fortuna con que lleva siempre sus tropas a la victoria y los golpes certeros que sin interrupción están aniquilando a los enemigos de España, (prenda segura de que pronto será un hecho el que nuestra nación se vea libre de marxistas), merecen de justicia admiración, sumisión, respeto y apoyo incondicional de todos los españoles, a la Junta Nacional de Burgos.

Pero si tan de admirar y agradecer son sus virtudes bélicas, no lo son menos sus virtudes cívicas. Porque si quienes leemos sus partes de operaciones, en los distintos frentes, sentimos con ello satisfacción creciente, no es menor ni menos merecida la que nos proporciona la lectura de sus disposiciones en los distintos órdenes de la vida, organización de la enseñanza, de la economía, del trabajo y de la administración de justicia.

Estos son verdaderamente los hombres que España necesita, sin política partidista, sin personalismos casi siempre inconfesables. Enterados de lo que se traen entre manos; conscientes de sus deberes, de sus derechos y de su responsabilidad; que fijan su atención en los derechos de España, sin que contra ellos puedan nada partidismos ni afectos personales de amistad, todas sus disposiciones se inspiran y se ordenan enérgica, prudente, santa y sabiamente, al exclusivo fin de salvar y engrandecer a España.

Por ello, por ser tan honrados, competentes y sabios políticos, como bravos, inteligentes y victoriosos caudillos, los españoles todos y EL AVISADOR NUMANTINO, con todo afecto, con plenitud de entusiasmo y de reconocimiento, gritan y gritarán siempre: ¡Honor a la Junta Nacional de Burgos, cuyas indicaciones, cuanto más sus disposiciones, serán mandatos ineludibles, dispongan lo que dispongan y manden lo que manden! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA EL EJERCITO! ¡VIVAN NUESTROS GENERALES! ¡ARRIBA ESPAÑA!

X.

Por los campos de batalla DESOLACION

La luz indecisa de un amanecer fresco y triste de otoño—cae temerosa sobre los campos. Pueblos y caseríos, solitarios y desolados, de los que se ha ahuyentado temerosamente la vida, parecen un desierto. El Dios de la guerra holló estos rincones de nuestra Patria con su planta destructora y cegó los manantiales de la vida. En alas de un detestable idealismo, de incendiarios y ladrones, las hordas rojas se han lanzado sobre la pobre comarca feroces y hambrientas. Sus habitantes han huído dejando abandonadas a la suerte, quizás a la destrucción, sus haciendas e intereses, hasta que las tropas libertadoras han llegado y han restablecido la paz y la normalidad en la quieta vida de las poblaciones. Sólo la serenidad y el valor de nuestros soldados han sostenido una riada que amenazaba inundar en espantoso charco estas regiones de Castilla. Sólo personas contadas—personas creyentes de la fuerza del soldado español y de la pericia de los capitanes—han recibido al ejército nacional.

Alrededores de Atienza, pueblos de Cinco Villas, Riba de Santiuste, Imón, Olmeda de Jadraque, lugares de la guerra, ya han vuelto a adquirir su carácter habitual de poblaciones agrícolas, pacíficas y trabajadoras. La presencia de las fuerzas del Ejército, milicias de

Falange y requetés y benemérita Guardia Civil, imprime en el ánimo de estos sencillos habitantes un sentimiento

de seguridad y protección. En algunas poblaciones los pocos habitantes que medrosamente se asomaban a la puerta de sus covachas, miraban esquivos e insolentes. Hombres, mujeres y niños, no sabían cómo era la vida, ni cómo puede prolongarseles.

Los rojos insaciablemente han arrebatado todo, produciendo considerables perjuicios en los hogares o establecimientos.

Tal ha ocurrido en Imón. Tras portarse liberal y caballerosamente con las fuerzas rojas, ante el inminente peligro que sobre ellas se cernía con la proximidad de las fuerzas nacionales, este vecino (1) recile, en pago de sus favores, el desvalijamiento y destrucción de los enseres y útiles de su establecimiento.

El sólo recuerdo de las atrocidades cometidas pone espanto en los corazones. Sólo la gloria del triunfo, la imagen de ver convertida en la más próxima realidad el rescate honroso de España de las hordas rojas al mando de Moscú disminuyen el espanto y horror que en la memoria produce esta lucha. Lucha entre hermanos guiados de un noble sentimiento cristiano y otros víctimas de un engaño miserable y perverso que en alas de una triste ignorancia se volvieron feroces y sin respeto de nin-

(1) No insertamos nombres o datos demasiado precisos, a fin de no incurrir en errores o herir sentimientos de nadie.

guna clase, violando el derecho de gentes y llevando por loquier la ruina y la desolación hasta hacer regir los destinos de España por las bajas y exóticas doctrinas comunistas, que no armonizan con el temple de nuestra raza, noble, honrada y cristiana.

Eutiquio TEJEDOR

Una aclaración conveniente

Entre la terminología que la Falange aportó a la nueva España, de acuerdo con los modos desconocidos hasta hoy, en que quiere fundir la vida entera nacional, destacan algunos términos que, prostituidos por el uso que de ellos hicieron quienes crearon la situación de angustia contra la que hoy luchamos, despiertan recelos injustificados en campos de estrecha afinidad ideológica con el nuestro.

De entre estos términos, quizá ninguno como el de "camarada" suscita la protesta o más benévola el comentario acre, de los que desconocen nuestra posición espiritual ante la vida.

Si la vida es milicia, como uno de los puntos de nuestro ideario expone, nada más exacto dentro de un sentido castrense de nuestra actividad en todos los órdenes que el cultivo de esta hermandad que el vocablo atestigua, reforzándolo con la consideración del carácter voluntario y espontáneo que tiene nuestra cooperación al esfuerzo para recuperar la dignidad nacional.

No sólo esto; sino que siendo nuestra armazón en la política de tipo sindical, propugnamos por una intimidad entre los sindicatos, que será la garantía más firme del éxito que acompañe a su labor patriótica, y en este sentido se precisa que al igual que en nuestros antiguos gremios, dentro de ellos se marquen claramente dos líneas, vertical la una, de rígida jerarquía para el mando; horizontal la otra, de compenetración, de paz cristiana, de "camaradería" para sus cuadros de productores y obreros de todas clases.

En este clima espiritual, la palabra "camarada" recobra su exacta significación gramatical, libre del lastre de que la dotaron los partidos de extrema izquierda y limpia del sabor de contubernio que en la vieja vida tenía cuando a la esfera femenina se refiriera.

En la guerra como en la paz, el vocablo, ennoblecido por nuestro uso, se reafirma en su sentido fraternal.

En la guerra, el "camarada" es algo más que el amigo; en la inquietud del parapeto, donde el estruendo ahoga la voz de la garganta, en el descanso de la retaguardia (obligado descanso del cuerpo, porque el espíritu está siempre acucioso), el "camarada" comparte la alegría por la tristeza, anhela el sacrificio por cualquiera de los suyos y siente la hermandad que sella, dentro de una misión común, el mismo sacrificio de su sangre, cuando el sol de mediodía se vuelca sobre el acero de los fusiles, o cuando la luna clarea las guardias vigilantes.

En la paz del mañana, cuando en misión difícil construyamos el nuevo orden, el camarada será también el que aunará su esfuerzo al nuestro, ya cara

Romancero en prosa de la guerra azul

ERA ESPAÑA

No la olvidaré nunca. Incluso en otra ocasión lo he relatado. De los momentos de más emoción por que he atravesado, al ver o conocer singulares hechos de la gloriosa Guerra Azul, uno fué éste: Culminábamos por Tierra de Campos, cuando en un pueblo nos detuvimos frente a un grupo. Lo formaban una anciana, unos chicos y dos o tres campesinos que trabajaban en la era cercana. Fué la anciana quien nos habló primero al detenerse el coche.

Lloraba. Brotaban sus palabras entre sollozos, como esa agua naciente del manantial, que asoma su cara a la luz entre las piedras. Por cada palabra, una lágrima; por cada pregunta, un estremecimiento convulsivo del pecho que amenazaba con quebrar la cintura.

Inquiría. Deseaba saber de nosotros noticias de la Guerra.

Le contestamos. Por fortuna no era necesaria esa mentira piadosa que se ofrece al moribundo o a la madre que ignora el fin glorioso de un hijo muerto.

Dijimos la verdad: que España, en el alborar del nuevo Imperio, daba pasos adelante con decisión, con seguridad, en repetidos triunfos. No lloré, mujer—añadí—, no lloré. Si alguien de su familia está en la guerra volverá, sin duda; y volverá sano, alegre y triunfador.

La mujer me repuso, y aquí reside lo emotivo que me atravesó como un fino dardo, que no tenía ningún allegado en la guerra. No. No lloraba por ninguno de su familia.

Lo aclaraba sin cesar de llorar. No; no tengo carne de mi carne y sangre de mi sangre allí. ¡Pero qué importa! La suerte de todos los que luchan por nosotros me acongoja; lloro por ellos, lo mismo que si todos fueran hijos míos.

¡Y gemís, madres que tenéis vuestros hijos en la guerra, creyendo que sólo vosotras lloráis y rogáis por ellos!... Por ellos, otras muchas mujeres que no tienen hijos, o son de poca edad, o no los tienen luchando, lloran, sufren y rezan también. Es toda España, ardiendo como un gran corazón, cuyo fuego atiza el viento de los más formidables heroísmos. La que sufre, llora y reza. Aquella anciana que no olvidaré mientras viva, que salió a nuestro paso en un pueblo de Tierra de Campos he concluido por creer que no fué realidad sino ensoñación; y que la anciana, encorvada por tanto vivir y tanto sufrimiento, era una realidad en el sueño de la imagen de España. Era España, que ya no tiene pueblos, pero que tiene a todos los bien nacidos por hijos legítimos, y gime y llora por sus gloriosos destinos que son más gloriosos por este principio de conquista difícil aunque segura. Es la España luchadores bien nacidos, que pide a los vientos vuestros mensajes de triunfo, y que los recibe siempre llorando, que también el corazón hace que broten lágrimas, cuando las buenas noticias llegan.

Teófilo ORTEGA.

al sol, con la alegre nostalgia de la lucha y el anhelo insaciable de forjar la patria de todos los españoles.

(Servicio de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J.O.N.S.)

A lo que no hay derecho

Siempre es el trabajo honor y deber ineludible, y quien no trabaja, no tiene derecho a comer.

Alegan los vagos, no pocas veces, que no pueden trabajar. En efecto, tienen un oficio y puede faltarles ocupación en él; pero ello, en vez de móvil para holganza, debe serlo de actividad en capacitarse para trabajar en otro. Ejemplo es lo ocurrido en las naciones que, en la gran guerra, contaron los mutilados por cientos de millares y que, no pudiendo trabajar en sus especialidades, se capacitaban para otras.

Nunca falta al perezoso pretexto para holgar ni al trabajador para trabajar. Por esto, en la España nueva, que ha de surgir del heroísmo de nuestros soldados, que no regatean sacrificios ni sangre para que sea

grande, como lo fué cuando sus hijos eran creyentes, laboriosos, económicos y honrados, es indispensable que cese el espectáculo desmoralizador y vergonzoso de tantos hombres, y a todas las horas del día, parados, y de tantas jóvenes, al parecer, sin más hogar y ocupación que la calle y el paseo. Todos hemos conocido y conocemos señoras a las que, con sus ochenta años, nada les aburre tanto como la ociosidad, y son muchos los jerseys y los calcetines que hacen sus manos y que, aun cuando ellas no los necesitan, con ellos se abriga a los pobres a quienes socorren.

Niñas hay que, educadas por madres cristianas, a los nueve años se hacen sus ropas de punto.

¿Por qué, hoy que tanto necesita nuestro Ejército, ha de haber una joven que maldice el tiempo pasándose las horas mano sobre mano, leyendo novelas o exhibiéndose por las calles? ¿Por qué, cuando tantos hombres hacen falta en los frentes para defender a España, sus vidas y las de sus hijos con las armas, no se alistán? ¿No aprendieron a manejarlas? Pero hay otras muchas ocupaciones: auxiliares, en las que pue-

Resumen de los sucesos más destacados

den trabajar. Todo, menos no hacer algo, porque el holgazán, siempre, pero especialmente en los actuales momentos, es un parásito y, como éstos, vive a costa de la sangre de otros, y no tiene derecho a vivir aniquilando el fruto del trabajador.

X. X.

Nota de la Junta de Defensa

A LOS ALCALDES DE ESPAÑA

No cumpliría la Junta de Defensa Nacional con su deber si dejase de atender, casi día por día, al pavoroso problema de la educación infantil. A lo ya acordado en este respecto, es necesario agregar algo que afirme la necesidad de excitar el estímulo de todos para que la formación de nuestros niños se inicie con fortaleza en el espíritu de la nueva España, sin excepciones ni desmayos.

Cada ciudadano, cada padre de familia, ha de ser elemento coadyuvante en esta cruzada cultural. Pero a los Alcaldes, principalmente, corresponden los mayores desvelos en uno de los más importantes aspectos del problema. De nada serviría la honda preocupación de la Junta por que la enseñanza responda a los nuevos rumbos de España, si no se toma con empeñado tesón el inculcar a todos que la misma es rigurosamente obligatoria, y para ello gratuita.

Es preciso acabar con el espectáculo de los niños vagabundos. Y a los señores Alcaldes se les encomienda por la presente circular, que se cuiden, con todo celo y diligencia, de que todo muchacho, comprendido en la edad escolar, asista a la Escuela que le corresponda o al Colegio que elijan, sin excusa ni pretexto alguno, debiendo hacer uso, si fuese preciso, de los medios que los preceptos legales le concedan, para imponer fuertes sanciones a los padres o encargados que dejen de cumplir con su deber.

Pero la acción social debe también colaborar con el Estado en la función de facilitar enseñanza gratuita. Y aparte los Centros que por espontánea decisión de la munificencia particular proporcionan ese tipo de enseñanza, los señores Alcaldes velarán por hacer cumplir a los Colegios que la den retribuida. La obligación, que por la presente se les impone, de cobijar en su seno un minimum del diez por ciento de plazas para escolares que disfruten gratuitamente de sus servicios.

POR LOS LABRADORES.

Las disposiciones de las autoridades, en favor de los agricultores, se cumplen exactamente en la capital de la provincia y es de justicia y de absoluta necesidad que con el mismo rigor se acaten en todos los pueblos sorianos.

La obligatoriedad de comprar pequeñas partidas de trigo al precio de 45 pesetas los cien kilos, sin combinaciones comerciales, es inexorable en los tratantes trigueros y fábricas de harinas.

Los agricultores deben denunciar, con toda energía y sin contemplaciones, a los individuos que falseen la ley, para que reciban ejemplar castigo.

Este número ha sido visto por la censura

24 de septiembre.

PROGRESO DE NUESTRAS TROPAS EN ASTURIAS Y EN OTROS FRENTERAS

El Comandante Militar de Asturias comunica que, aprovechando un descuido del enemigo, una columna de nuestro Ejército verificó ayer una salida conquistando importante posición que ocupaban los rojos, situada en la carretera de Santander. Los marxistas huyeron abandonando la posición fortificada que los amparaba y gran cantidad de dinamita y armamento.

Repuestos los rojos de la sorpresa, trataron de recuperar la posición que habían perdido y fueron virilmente rechazados.

En el frente de Guadalajara nuestro Ejército efectuó un pequeño avance llegando hasta Carabias a tres kilómetros de la línea férrea al sur de Moratilla.

El enemigo dejó un prisionero, tres fusiles, dos sacos de dinamita y cinco muertos.

En el frente de Toledo el enemigo trató de oponerse a la vanguardia de las columnas que avanzan sobre la capital y fué puesto en huida dejando setenta muertos y armamento.

Nuestras columnas en Andalucía han ocupado varios pueblos de la provincia de Córdoba, así como Berlanga, y Valverde.

GRAVISIMA SITUACION EN MADRID

Los periódicos ingleses se ocupan extensamente de la gravísima situación en Madrid. Dicen que Azaña había propuesto la rendición de la capital de España a lo que se opuso Paco el Largo manifestando que aun dispone de fuerza para resistir. Largo ha ordenado que se incorporen a las milicias que luchan en Guadarrama y Somosierra reclutas que no tienen instrucción militar y que sólo han de servir de carne de cañón.

Es tremendo el pánico de los marxistas ante el avance arrollador de las fuerzas del Ejército nacional.

MANIFESTACIONES PATRIOTICAS EN GUIPUZCOA

Al entrar las tropas del Ejército nacional en Escoriaza, Deva, Placencia, Alzola, Arechavaleta y otras plazas de la región vasca, el pueblo les hizo objeto de entusiastas manifestaciones de adhesión. No sabían aquellas pobres gentes cómo demostrar su agradecimiento por verse libres de la tiranía que ejercía el criminal contubernio de nacionalistas vascos, de marxistas y de masones. Diéronse muchos vivas a España y al Ejército. Al ondear en las casas consistoriales la Bandera Española repitiéronse los vivas patrióticos y las exclamaciones contra el nacionalismo vasco.

AVIONES ROJOS DESTRUIDOS

En estos últimos días la aviación nacional ha destruido veintidós aviones rojos. Por nuestra parte sólo hemos tenido la pérdida de dos aparatos.

Una escuadrilla de aviones nuestros bombardeó con gran eficacia el cuartel general de las milicias rojas en Sama de Langreo.

INGRATITUDES DONOSTIARRAS QUE SE REPARAN

Burgos. — El alcalde de San Sebastián ha dicho a los periodistas que se había enterado de

que la estatua de la reina Cristina que se había erigido en el barrio del Antiguo había sido retirada de éste.

Como desagravio a este atropello se va a colocar en dicho lugar la bandera nacional y unas flores amarillas, sin perjuicio de colocar de nuevo la estatua en dicho barrio, por el que tantas preferencias tuvo la egregia dama.

También dijo que se volverá a colocar el busto de la reina Cristina en el salón de sesiones del Ayuntamiento, que se hallaba allí por iniciativa del ex Alcalde señor Elosegui.

Asimismo había ordenado que se retiraran las escayolas que cubrían los emblemas monárquicos del palacio de Miramar.

25 de septiembre.

VICTORIAS DEL EJERCITO ESPAÑOL

Los partes oficiales, que detallan las operaciones verificadas ayer, acusan los éxitos siguientes:

EXTREMADURA. — La columna que opera en Llerena ocupó Berlanga y Ahillones, que estaban en poder de los rojos.

CORDOBA. — En este sector se han ocupado varios pueblos importantes, causando bajas al enemigo y obteniendo importante botín de guerra.

ASTURIAS. — Las fuerzas rojas han sido atacadas por las columnas gallegas, que hicieron desalojar varias posiciones enemigas. Muy pronto estará en nuestro poder Trubia y su fábrica de armas.

FRENTE NORTE. — Se ha ocupado el pueblo de Yagüe, sin que pusiera gran resistencia el enemigo. Nuestras fuerzas sólo tuvieron tres heridos.

VALLADOLID. — La aviación bombardeó hoy intensamente Toledo. Algunos proyectiles cayeron sobre la fábrica de armas, en la que causaron grandes daños.

Las columnas de Yagüe se hallan a pocos kilómetros de Toledo, adonde se dirigen en marchas forzadas.

Continúan los heroicos defensores del Alcázar resistiendo y haciendo frente a las fuerzas marxistas. Parece ser que éstas han recibido orden de retirarse a Madrid, ante el temor de que se inicie el asalto a la plaza.

Una columna nacionalista ha ocupado Durango.

En el sector de Granada los rojos mostraron gran actividad, que ha sido anulada por la aviación nacional. Nuestras tropas pusieron en fuga a los marxistas.

El gobierno de Largo dió orden de levantar las presas del Alberche para que las aguas desbordadas dificultaran el avance a Madrid de las columnas nacionales. Esto fué impedido por el Ejército.

NOTICIAS INTERESANTES

— Se dice que el general Miaja ha llegado a Valencia para requerir a Martínez Barrio a fin de que acepte el cargo de Presidente de la República, puesto que Azaña ha fracasado y carece de autoridad.

— Comunican de París que la guarnición de Lérida está sublevada y trata de marchar a Huesca con ánimo de cooperar a la acción patriótica del Ejército.

Continúa la evacuación de Bilbao, temiendo el ataque de las fuerzas del Ejército. Los milicianos vascos rojos desean rendirse; tiran las armas y los uniformes para huir con más facilidad.

— Cunde el descontento en Madrid, porque constantemente llegan numerosos heridos y fugitivos que expresan la cruda verdad de lo ocurrido en Santa Olalla y Maqueda. El reclutamiento de combatientes rojos, aun con el ofrecimiento de pagar a diez pesetas a cada individuo, se hace muy difícil.

— En el día de ayer fué fusilado el ex ministro señor Salazar Alonso, que en sus últimos momentos dió pruebas de entereza y dignidad.

— El gobierno de Largo ha ordenado la incautación de las fábricas, almacenes y depósitos de la Compañía Arrendataria de Tabacos, que serán administrados por las organizaciones obreras.

LAS ULTIMAS OPERACIONES

Ha sido ocupada la plaza de Azuaga, y las fuerzas que operan en Llerena prosiguieron el avance iniciado en el día de ayer llegando a Valencia de las Torres.

En Toledo, las columnas del General Franco rechazaron ayer tarde fortísimo ataque del enemigo contra nuestras posiciones y avanzadillas. El enemigo huyó quebrantado dejando setenta y ocho muertos.

En Guipúzcoa nuestras fuerzas hicieron al enemigo trece muertos, entre ellos un teniente y dos guardias de asalto. Recogieron bastantes armas y dos cajas de municiones. También se apoderaron de un avión averiado del enemigo.

En el frente de Guadalajara, cerca de Sigüenza fué recogido un capote-manta con cuello de piel, manchado de sangre, que tiene las insignias de Teniente Coronel de Cazadores y debe pertenecer al jefe de la columna enemiga señor Roldán, que fué herido en una de las últimas operaciones.

Ha declarado el opulento Prieto que la situación en Madrid es muy crítica y no será posible resistir más tiempo, por lo que es preciso que el pueblo y las milicias marxistas hagan un esfuerzo supremo para defenderse.

Labor de cooperación patriótica en Soria

Suscripción para los soldados

Cantidades entregadas en la Administración de este periódico para la suscripción del Ejército Nacional y que han sido ingresadas en el Banco de España.

Don Isabelo Díez, 1 peseta; Niños de la Escuela de Velilla de la Sierra, 12,15; don Sinfiriano Arancón de Castilfrío, 2; M. Merino, ferroviario del S.M. 7; don Gregorio Cabezon, de Castilfrío, 5; don Miguel Hernández, 5; don Eliseo Jiménez, 5; Maestro y niños de la Escuela de Chavaler, 10,85; don Gumersindo García, de Pedrajas, 5; niñas y Maestra de Peroniel del Campo, 28,55; niños y niñas de Cubo de la Solana, 14; niños y Maestro de Nafria la Llana, 15 pesetas.

Total, 110,35 ptas.

Inspección provincial de 1.ª enseñanza de Soria

Algunos pueblos de los que poseen Bibliotecas escolares han remitido catálogo de las mismas a esta Inspección solicitando se les señalen los libros que deben retirar. Como con-

testación, y con carácter general, se suprimirán de las citadas Bibliotecas los libros que figuran en la siguiente relación:

— "La nueva Rusia", (A. del Vayo); "Cómo se forjó un pueblo", (R. Llopis); "Origen de la familia", (Engels); "La defensa de los trabajadores", (Kautsky); "Lecturas heroicas", (Albert Thomas); "Tres ensayos sexuales", (G. Marañón); "Resurrección", (L. Tolstoy); "La Barraca", (V. Blasco Ibáñez); "Cañas y barro", (id. id.); "La pata de la Rapa", (Pérez de Ayala); "Belarmino y Apolonio", (id. id.).

Advierte esta Junta de Inspectores que esta relación no es definitiva en cuanto a su contenido, ya que posiblemente existirán en otras Bibliotecas libros que deban ser retirados y queda a la discreción de las autoridades locales el hacerlo, sin perjuicio de lo que en su día, y con ocasión de visita a las escuelas, estime necesario la Inspección.

Soria, 21 de septiembre de 1936.— Por la Junta de Inspectores, La Secretaria, Aurelia Gil.— V.º B.º La Inspectora Jefe accidental, Angela Moreno.

Alguna Maestra de la provincia ha remitido a esta Inspección cantidad recaudada entre los niños de su Escuela con destino a la suscripción abierta en favor del glorioso Ejército Nacional.

La Inspección elogia y agradece este rasgo de patriotismo. Recomienda a todos los señores Maestros de la provincia abran suscripción en sus escuelas con el mismo patriótico fin, más que por el valor material, por el alto valor moral que ello representa entre los niños.

Ahora bien, creyendo más conveniente esta Inspección que lo recaudado se emplee en prendas de abrigo que puedan confeccionar las niñas, encomienda a las maestras sean las encargadas de administrar lo recaudado en sus Escuelas y en las de niños de la respectiva localidad, empleando íntegro en telas o materiales necesarios para que las niñas confeccionen prendas con destino a los soldados que luchan por la Patria, (ropa de uso interior, jerseys, calcetines, etcétera, según las posibilidades económicas de cada Escuela.

Soria, 25 de septiembre de 1936. Por la Junta de Inspectores, La Secretaria, Aurelia Gil.— V.º B.º La Inspectora Jefe accidental, Angela Moreno.

Prendas de abrigo para los Requetés

En las oficinas de las "Margaritas", (Plaza de San Esteban, 8, segundo), continúan recibiendo donativos de prendas y en metálico para proporcionar abrigo a los valientes Requetés del Tercio Numancia. Son muchas las personas que con su patriótica generosidad han acudido a entregar sus donativos para combatir al enemigo del frío que pronto dejará sentir sus efectos; y las Margaritas esperan que ningún soriano dejará de participar en esta "Cruzada contra el frío", organizada ya con tanto éxito en otras provincias hermanas.

Durante la Novena de San Saturio las horas de oficina serán de 12 a 1 de la mañana en lugar de 5 a 6 de la tarde.

Clínica y laboratorio Dental CUEVAS E HIJO

ODONTOLOGOS

Canalejas, 70

Sub-Inspector de Odontología Consultas en Agreda el primer domingo de cada mes. Fonda Casiana. Los martes en Almazán, General Martínez Campos, 3 (estanguillo).

La fiesta en honor de Nuestra Señora de las Mercedes

Supera a cuantas manifestaciones públicas del culto católico se han celebrado en nuestra Ciudad, la que se verificó el miércoles último, en honor de Nuestra Señora de las Mercedes.

La procesión fué presidida por el Ilmo. Prelado, Dr. D. Tomás Gutiérrez y Díez, los excelentes señores Gobernador Civil y Militar, la Diputación provincial y el Ayuntamiento de Soria.

Asistieron nutridas representaciones de los organismos oficiales, de los centros de cultura, de las entidades económicas y sociales, secciones de la Guardia Civil, Municipal y de Seguridad, Falange, Requetés, Acción Ciudadana, Flechas, Pelayos y Margaritas, que ocupaban más de medio kilómetro.

Las calles de la ciudad se engalanaron para saludar la presencia de la Virgen de las Mercedes, la madre querida de los seres indefensos que recibió cáldido homenaje de reverencia de todo el pueblo de Soria.

Al retornar la sagrada Imagen al templo del Hospicio, nuestro querido Prelado dirigió a los fieles sentida y elocuente plática ensalzando la religiosidad de los sorianos, la patriótica conducta de las autoridades

y las excelencias de la fe católica.

La Iglesia no pudo contener a la multitud que deseaba escuchar la autorizada palabra del virtuoso Prelado y más de mil personas permanecieron fuera del templo.

Después, las heroicas milicias, la Guardia Civil y la fuerza de Seguridad desfilaron por la población entre vitores y aplausos. Una sección de Requetés de Logroño tomó parte en estos actos y fué aplaudidísima.

El jueves, tuvo lugar en el expresado templo solemne misa en la que ofició de medio Pontifical el Ilmo. Prelado. Pronunció hermosa y elocuente oración sagrada el Guardián de los Franciscanos Reverendo P. Luis de Besave, demostrando que la grandeza de España, por la intercesión de la Virgen, resistió siempre las acometidas de los infieles y ahora, con la fe que salva, domeñará la barbarie de los enemigos de la Patria, libertándola de la tiranía asiática.

Un acto más de religiosidad soriana que nos honra y que pregona cuan viva está en nuestras almas la tradición que ha de servir de base al resurgimiento de la Patria amada!

Alférez soriano muerto por la Patria

Acto póstumo en homenaje a un héroe

Con una solemnidad inigualada y una concurrencia nunca superada, celebróse en el día de la fecha, en la Iglesia Parroquial de Duruelo, una misa de difuntos por el eterno descanso del Alférez de complemento don Mariano Herrero García, hijo ilustre de este pueblo, muerto gloriosamente por la Patria en el Frente de batalla donde prestaba sus servicios como tal Alférez, en el batallón de Zapadores número cinco, de guarnición en Aragón.

A dicha ceremonia acudieron el Ayuntamiento y demás autoridades, que, con el padre y hermano del finado, presidieron el duelo ante una multitud grandiosa, en la que no faltaba ningún vecino del pueblo, y a la que también concurrieron muchos habitantes de Covalada con los falangistas uniformados y en correcta formación, en unión de varios de Acción Ciudadana del pueblo de Duruelo.

Tales eran las virtudes que adornaban la personalidad de tan infortunado héroe, que sólo recuerdos de bondad, de patriotismo, de nobleza, y de caballería dejaban grabados en la mente de cuantos le conocieron y tuvieron la dicha de tratarle. Consagrado desde pequeño al estudio fué un infatigable estudiante que, como premio de sus desvelos, ha podido atribuirse a la hora de su muerte (22 años de edad) la carrera de Ingeniero Industrial a punto de terminar, con notas brillantísimas y diplomas de honor.

Por eso, y por su acendrado patriotismo, el pueblo de Duruelo en masa ha acudido a tan solemne acto, con una devoción asombrosa, en la que se notaba el dolor profundo que afligía sus corazones ante la pérdida de un hijo ilustre, a quien nunca olvidarán los duruelenses.

Faltaríamos a nuestro deber de ciudadanos, si al detallar este acontecimiento, no rindiéramos el justo tributo de admiración a que el padre del infortunado Alférez, don Angel Herrero Olalla se ha hecho acreedor por la serenidad que en medio del profundo dolor que

le embargaba, demostró en tan triste acto, y lo mismo los demás individuos de su familia. Padre ejemplar, que a costa de no pocos sacrificios se esforzó por proporcionar a sus dos hijos los medios necesarios para cursar una larga carrera, y de lo cual estaba orgulloso, por lo bien que aquellos aprovechaban el estudio, se encuentra con el triste acontecimiento de la pérdida de un hijo ilustre, cuando estaba a punto de saborear el fruto de sus afanes.

Enorme es el dolor que a este modelo de padres y a toda su familia los aqueja en estos momentos; pero les queda la satisfacción de haber dado un héroe inmortal a la causa de nuestra redención, y aquella otra de verse asistidos y rodeados de todas las autoridades y vecindario que comparten con ellos la pena de tan terrible desgracia.

Reiteramos nuestro más sentido pésame al padre del ilustre Herrero y demás familia deseándoles resignación para sobrellevar tan dolorosa pérdida, que todos compartimos.

Duruelo, 23 de septiembre de 1936.—El Alcalde, Santiago de Lafuente Simón

La estancia del Prelado en Soria

Nuestro respetado y querido Prelado visitó a los enfermos en el Hospital Provincial y en el Colegio del Sagrado Corazón, prodigando frases cariñosas a los que permanecen en los citados establecimientos.

Después de presidir los actos religiosos, que en otro lugar reseñamos, correspondió a las visitas que le habían hecho las Autoridades despidiéndose de las mismas, y el mismo jueves por la tarde regresó a la capital del Obispado.

El Ilmo. señor Obispo de Osma honrará de nuevo con su presencia nuestra ciudad celebrando de Pontifical en la función de San Saturio y presidiendo

do la procesión y la novena de los dos últimos días.

Muéstrase el Prelado muy reconocido a las fervorosas manifestaciones de respeto y de cariño que le han significado el Requeté Numantino y el pueblo de Soria.

Una vez más expresamos al virtuoso y sabio señor Obispo el testimonio de nuestro fervoroso afecto y adhesión.

DE LA BARBARIE ROJA

El espionaje doméstico

Los mandatarios del despotismo ruso, en la tela de araña que tejieron para implantar en nuestra nación la barbarie rusa, cuidaron mucho de los sutiles hilos que proporcionaba el espionaje doméstico.

La soplonería además funcionaba en los talleres, en las fábricas, en los comercios, en los cafés, en Correos y Telégrafos y en los centros de enseñanza, al amor del "cólera morbo asiático".

El ciudadano honrado, noble y patriota debía temer, a la canalla roja, no por lo que pensara, ni por lo que hablase, si no por lo que el "soplón" quisiera adjudicarle.

Vaya un botón de muestra: Vivía en San Sebastián un matrimonio joven y hallábase a su servicio una "trabajadora del hogar", a la que se le guardaban atenciones y consideraciones familiares.

Se implantó el régimen vascomarxista y comenzaron los robos y los asesinatos.

Presentáronse en la casa varios esbirros rojos y porque habíase denunciado que el señor pensaba en cristiano, a la vista de su esposa lo asesinaron.

Transcurrieron cuatro días. La trabajadora del hogar, la criminal denunciante, con cruel cinismo manifestó a la consternada dama:

—Señora: Si en este momento no me entrega usted ochenta duros, la delato como fascista y morirá también asesinada.

Dió la cantidad que la sirvienta exigía; pero esto no impidió que al día siguiente los rojos la matasen.

Nos dicen que la "trabajadora del hogar" ha sido fusilada.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN EL ROYO

Enseñanza primaria y comercial, primero, segundo y cuarto, curso de Bachillerato. Internos, medio pensionistas y externos. Plazas disponibles muy limitadas.

Cumpliendo disposiciones de la Junta de Defensa Nacional y en vista de la paz y tranquilidad reinantes en nuestra provincia, las clases darán comienzo el día primero de octubre. Dios mediante.

Movilización civil.-Acción ciudadana

AVISO

Habiéndose puesto de manifiesto una notoria carencia de mano de obra en la confección de ropas necesarias al Ejército y Milicias en campaña, se pone el hecho en conocimiento de la mujer soriana en general, con el ruego de que se sirva prestar su valiosa colaboración, pasándose, al efecto, por los locales de ACCION FEMENINA (antiguo edificio del Banco de España) donde se facilitarán las oportunas instrucciones.

Espera esta Delegación del acendrado sentimiento patriótico de la mujer soriana, que sabrá responder con el mayor entusiasmo al esfuerzo requerido en servicio de ESPAÑA.

¡VIVA ESPAÑA! Soria 25 septiembre de 1936.—El Delegado Gubernativo.

Anuncios

MEDICO.—Se halla vacante la plaza de Médico para la asistencia de las familias acomodadas de este partido médico, que lo constituyen este pueblo como matriz y sus agregados Suellacabras, La Llosilla Cortos y El Espino, con la dotación anual que el elegido acuerde con las comisiones de los pueblos.
La presentación de instancias, debidamente documentadas, se hará en esta Alcaldía, en término de QUINCE días, o hasta fines del presente mes; transcurrido dicho plazo, se proveerá.
Narros, 12 de septiembre de 1936.—El Alcalde, Juan Fernández.

AMA DE CRIA casada, de 21 años se ofrece para criar en su casa, leche de 21 días. Dirigirse a Ricardo Granada, en Adradas.

ESTUDIANTES DE BACHILLERATO.—Se desean dos niños para huéspedes en familia, casa de confianza. Canalejas, 50, tercero.

HERRERO.—Desde el día 20 del corriente mes se halla vacante la plaza de herrero de este pueblo y agregado Cubo de Hogueras con la dotación anual que el agraciado convenga con el vecindario. Los que aspiren a dicha plaza presentarán sus instancias en el plazo de diez días a contar desde la inserción del presente anuncio en EL AVISADOR NUMANTINO.
Alconaba a 15 de septiembre de 1936.—El Alcalde, F. Palomar.

SUSPENSION DE FIESTAS.—El Ayuntamiento y vecindario de Canredondo en atención a las presentes circunstancias han acordado suspender las fiestas que anualmente se celebraban los días 29 y 30 del actual mes de septiembre. Canredondo, 24 de septiembre de 1936. El Alcalde, Segundo García.

SUSPENSION DE FIESTAS.—En atención a las actuales circunstancias por que atraviesa nuestra querida España, el Ayuntamiento de mi presidencia, de acuerdo con el vecindario, ha acordado suspender en el presente año las fiestas que anualmente se venían celebrando los días 29 y 30 del actual y primero de octubre próximo, teniendo lugar únicamente los actos religiosos.
Andaluz, 21 de septiembre de 1936.—El Alcalde, Felipe Lafuente.

SUSPENSION DE FIESTAS.—En vista de las circunstancias en que se halla nuestra querida España, el vecindario de este pueblo ha dispuesto suspender este año las fiestas que habían de celebrarse los días 29 y 30 del corriente mes de septiembre.
Monasterio, 25 de septiembre de 1936.—El Alcalde, Miguel García.

TRIGO.—Se desea vender en inmejorables condiciones, para simiente, clase Tusetá.
Dirigirse el señor Alcalde de Carbonera de Frenes.

HERRERO. practico en toda clase de herramienta de Agricultura, desearía coger una fragua vacante. Para informarse, dirigirse al Secretario de Fuentes de Magaña (Soria).

YEGUA.—Se desea vender una de siete años de buenas condiciones y a prueba. Dirigirse a Lucas Gil, Cidones.

LOCAL.—Se vende o se alquila un local propio para almacén y una casa sin terminar de construir con planta baja y corral con salida a la calle de San Lorenzo.
Dirigirse: Plaza Mayor, 10, 3.º.

MACHOS.—Se venden una yunta, uno de señal en boca, una vaca de trabajo, un carro de vacas, aperos de labranza y muebles de casa dando facilidades para el pago.
Dirigirse a don Germán Jiménez en La Muedra.

MORUECOS.—Se venden cuatro moruecos blancos, tres primales y uno trasandoso, buena raza.
Dirigirse a Miguel Gallardo en Tapiela.

SE VENDEN en Quintana Relonda, tres machos y una yegua, de inmejorables condiciones para el trabajo, especialidad en carro.
Para tratar con su dueño Carmelo Plaza en el mismo.

HERRADOR práctico se necesita para encargarse por su cuenta del herrado del ganado caballar y vacuno.
Informará el Sr. Veterinario de Garra.

BUEYES.—Se desea vender dos de 5 años y de buenas condiciones y a toda prueba.
Se venden juntos o por separado.
Dirigirse a Sotero Abad en Villabuena.

PAJA.—Se venden 200 arrobas de paja de yerros, buena calidad, lo mismo se cambiaría por madera.
Dirigirse a Julián Rubio en Almazul.

VAQUERO.—Se halla vacante la guardería del ganado mayor de este pueblo, desde el 29 de septiembre actual. Los aspirantes que deseen optar a dicha plaza, presentarán sus instancias ante esta Alcaldía, en el plazo de 8 días, siendo el haber el que convenga con el vecindario.
Centenera de Andaluz, 20 septiembre 1936.—El Alcalde, Toribio Maqueda.

VACANTE DE HERRERO.—Se halla vacante la plaza de herrero de esta villa. Los que deseen solicitarla, lo harán por instancia dirigida a esta Alcaldía en término de diez días, pasados los cuales se proveerá.
El haber será el que convenga el interesado con el vecindario.
Cabezas del Pinar a 16 de septiembre de 1936.—El Alcalde, Gregorio Vadillo.

GANADERO.—Se halla vacante la plaza de ganadero del pueblo de Almaral, con el haber que el agraciado convenga con el vecindario.
Las solicitudes dirijan a Braulio Domínguez, Alcalde del mismo.

ESTUDIANTES.—Se admiten dos estudiantes en casa formal.
Tejera, 5, primero.—Soria.

ELECTRA DEL KEILES, S. A.
Necesita contable bien impuesto en contabilidad; las solicitudes, certificados de servicios y pretensiones se dirigirán a la Sociedad expresada.
Olvega (Soria), 26 septiembre 1936.—El Presidente, Manuel Tutor.

MURECO blanco, igualado, de buena clase, se desea vender.
Dirigirse a Juan Lapeña, Viana de Duero.

†
LA SEÑORA
D.ª Francisca Santacruz García
Falleció en Aldehuela del Rincón, el día 18 de Septiembre de 1936, a los 72 años de edad
D. E. P.
Su desconsolado esposo don Domingo Ruiz ex Juez Municipal; hija Visitación; hijos políticos don Daniel Sanz (ausente) y don Bienvenido Romera; nietos y demás familia.
RUEGAN UNA ORACION POR EL ALMA DE LA FINADA.
Aldehuela del Rincón Septiembre 1936

†
TERCER ANIVERSARIO
LA SEÑORA
D.ª Aquilina Gil Marín
Falleció en Granada el día 1.º de octubre de 1933
D. E. P.
Su apenado esposo don Felipe Hernández; hijos Agustín, Marina y José María,
SUPPLICAN a sus amigos una oración por su alma.
Soria y septiembre 1936.
Las misas que se celebren el día 30 en la Iglesia del Salvador de esta ciudad, a las ocho, ocho y media y nueve serán aplicadas en sufragio de su alma.

NOTICIAS

La novena a San Saturio. — Concorre diariamente a escuchar la elocuente y autorizada palabra del ilustre orador sagrado don Emilio Enciso numerosísimo auditorio de todas las clases sociales.

La novena a nuestro glorioso Patrono San Saturio adquiere en el actual año un relieve inusitado por la magnificencia con que se verifican los cultos. El altar hállase espléndidamente adornado e iluminado. La Capilla de Música, dirigida por don Gregorio García y reforzada con elementos valiosos, interpreta magistralmente los nuevos Gozos compuestos, en honor de San Saturio, por los señores Vera y Camarca, y el inmenso concurso de fieles guarda en estos actos edificante fervor.

Advertencia.—Con sumo gusto hemos venido publicando los artículos e informaciones que nos facilitaban Falange Española y el Requeté.

Acatando disposiciones de la Superioridad, no podremos, en lo sucesivo, admitir esa colaboración sin que previamente autorice los originales la censura de prensa.

Victimas de los rojos.—En la ciudad de Ronda (Málaga), fueron vilmente asesinados por las hordas marxistas don Antonio García de Leaniz y su hermano político don Fernando Rigó.

Descansen en paz estos mártires de la Patria y reciba su apenada familia, de Almazán y Soria, nuestro más sentido pésame.

Aniversario.—El día veintinueve del actual se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la estimada señora doña Paula Allende Sampedro.

Renovamos a su apenado esposo don Venancio Sanz e hijos la expresión de nuestro sentimiento.

Suspensión de fiestas.—Las autoridades y vecindario de Barriomartín, teniendo en cuenta las actuales circunstancias, han acordado suspender las fiestas que en honor de San Jerónimo tendrían lugar el día 31 del actual.

Nombramiento.—Ha sido designada para el cargo de Directora de la Normal del Magisterio primario de Soria doña Concepción Sánchez Madrigal. Enhorabuena.

De Correos.—A propuesta de la Administración Principal de Correos de Soria ha quedado establecido un servicio postal entre Soria y Atienza. El automóvil sale de Soria a las tres de la tarde para regresar de Atienza a las diez de la mañana a fin de facilitar el rápido curso de la correspondencia.

Producto de las funciones en favor del Ejército.—En las funciones teatrales celebradas en el Teatro Principal por la Compañía de Carmen Díaz, y de las cuales dimos cuenta en nuestro número anterior, se ha conseguido un beneficio líquido de cinco mil quinientas diez pesetas que ingresarán en las listas de cantidades recaudadas para el Ejército.

Saludo.—Hemos tenido el gusto de recibir la grata visita de nuestros queridos amigos el brillante cronista alférez de Retenidos don Julio Martín acompañado de su hermano don Antonio, miembro de Falange Española.

Estos señores disfrutaron de un breve descanso en la patriótica labor que realizan.

El Teniente Coronel de la Guardia Civil señor Muga.—Por la Junta de Defensa Nacional de Burgos ha sido nombrado Gobernador Militar de Soria y su provincia el prestigioso Teniente Coronel primer Jefe de la Guardia Civil de esta Comandancia don Gregorio Muga.

Muy acertado el nombramiento dado el prestigio y la valía del valeroso Jefe de la Guardia Civil, desde estas columnas le hacemos constar nuestra felicitación.

Un cabo de la Guardia Civil, soriano, que se pasa al Ejército. Avelino Palacio Beltrán, cabo de la Guardia Civil en Madrid, que prestaba sus servicios en el Cuarto Tercio cuando estalló el movimiento, consiguió pasarse a las filas del Ejército el día 19 del actual, en Talavera de la Reina.

Avelino, es hijo del Teniente de la Guardia Civil retirado y que hoy presta servicios en esta Comandancia, don Mateo Palacios y hermano del heroico Teniente de Infantería don Luis, que fué herido en Cerezo de Abajo y que restablecido de sus heridas, de las que milagrosamente salvó la vida, se halla ya nuevamente prestando sus servicios en el frente a que ha sido destinado.

El mercado de Soria.—En el celebrado el jueves último, que estuvo concurrencioso, rigieron los siguientes precios:

Centeno, a quince pesetas la fanega; cebada lailla, a 12'50; ídem caballar, a 14; avena, a 9'50; yeros, a 14; lentejas pardas, a 14'50; guijas, a 14; docena de huevos, a 2'50; arroba de patatas a tres pesetas.

En el mercado presentáronse gran número de aves y conejos.

Por infracción de la Ley de Pesca.—El día 21 del actual la Guardia Civil del puesto de Almenar denunció a varios vecinos del mismo pueblo por pescar cangrejos de noche y sin licencia en el río Rituerto. Se les ocuparon 24 rateros y doce docenas de cangrejos.

CINE IDEAL

MAÑANA DOMINGO

Francis Lederer v
Frances Lee, en**LA ALEGRE MENTIRA**

Opereta Fox EN ESPAÑOL

Sesiones a las 5 y 7 y media

Fallecimientos.—En Aldehuela del Rincón ha dejado de existir, a los setenta y dos años de edad, la respetable señora doña Francisca Santacruz García.

Nos asociamos al dolor que experimentan su apenado esposo don Domingo Ruiz e hija Visitación y demás familia por tan irreparable desgracia.

Ayer dejó de existir en Soria, a los setenta y siete años de edad, la respetable señora doña Sotera Martínez Díez, cuya muerte ha causado en la ciudad gran sentimiento.

Expresamos nuestro sincero pésame a sus apenados hijos doña Gregoria, don Miguel y don Ladislao Lavilla e hijos políticos y demás familia, deseándoles resignación para sobrellevar esta desgracia.

La enseñanza de la Religión, obligatoria.—La Junta de Defensa Nacional de Burgos ha dispuesto que en las escuelas sólo haya obras que respondan a los principios de la religión y de la moral.

La escuela nacional ha dejado de ser laica. La enseñanza de la Religión y la Historia Sagrada es obligatoria.

AL CERRAR

Se rechazan las condiciones que para rendirse presentó Bilbao.—Comienza el bombardeo de la capital de Vizcaya.—Heroica resistencia de los cadetes en Toledo.—Victorias en todos los frentes.

El parte oficial del Ejército del Norte a las 21 horas del día de ayer dice que transcurrió la jornada con actividad en algunos frentes.

En el de Avila se han consolidado las posiciones de Herradón, Santa Cruz de Pinares, San Bartolomé de Pinares y Valdihuelo.

En el de Toledo continúa el avance, quebrantando la resistencia del enemigo. Este voló un puente para dificultar el acceso a la ciudad, y se está reconstruyendo. Volaron sobre el Alcázar aparatos nuestros, que arrojaron víveres y municiones. Fueron derribados dos aparatos rojos.

En Guipúzcoa libranse fuertes combates cerca de las plazas de Eibar, Ergueta y Mondragón, cuyo último pueblo debe estar ya tomado.

Comenzó el bombardeo de Bilbao en las primeras horas de la mañana de ayer. Nuestros aviones arrojaron sobre la población 100 toneladas de bombas, que causaron grandes destrozos en Deusto, en la estación del Ferrocarril y en el centro de la capital, incendiando algunos edificios. Por la tarde se repitió el bombardeo, que proseguirá sistemáticamente en tanto no se rindan los rebeldes.

Comunicó el gobernador civil de Bilbao, antes de dar principio al bombardeo, al General Mola, que estaba la población dispuesta a rendirse si no se tomaban represalias y si se consentía que la rendición se hiciera a la representación de la Sociedad de las Naciones.

Respondió el General Mola que respetaría la vida de los militantes que se rindieran; pero que a los dirigentes rojos y vascos se los someterá a prácticas de justicia. En la rendición de Bilbao, agregó, no tenía por qué intervenir la Sociedad de las Naciones, ajena a los asuntos españoles.

La columna que opera en Llerena tomó Valencia de las Torres, Illera de Llerena y Ballilla.

La de Andalucía ocupó las plazas de Montejaque y Moraleda de Cabayona.

La ciudad de Oviedo recibió la visita de algunos aviones rojos, que fueron parcos en arrojar bombas, porque, sin duda, ya escasean.

Los proyectiles hicieron blanco en un Hospital y en un convento, haciendo víctimas a personas indefensas.

Las fuerzas del Coronel Aranda verificaron una salida para castigar a los rebeldes, que ya se han retirado a muchos kilómetros de la capital asturiana.

Ha sido bombardeado por nuestros aviones Sama de Llangreo, cuartel general del saqueador de Bancos González Peña.

Nuestras fuerzas se apoderaron en las proximidades de Bilbao de una finca propiedad del ministro marxista señor Barcia.

Continúa la extracción de oro del Banco de España por

Aclaración.—En la lista de donativos, correspondiente al pueblo de Saldueño, por error dijimos que don Miguel López Gil había entregado cien pesetas, y es lo cierto que el mencionado señor ha donado mil pesetas.

los marxistas, que han transportado a París 152.000 libras esterlinas.

Una criminal maniobra ha nacido en el magín del comandante de Infantería de Marina Ristori, ayudante de Prieto. Ha propuesto que se arrojen víveres envenenados en el Alcázar de Toledo por aviones con bandera española, para rendir a los heroicos cadetes con tan vil maniobra.

La radio roja de Madrid confirma la sublevación del 10.º regimiento de Infantería, de guarnición en Lérida.

Han sido condenados a muerte el Teniente coronel Ruiz Fernández, el Comandante Francisco Palacios, 4 capitanes y 14 oficiales. La terrible sentencia se habrá cumplido esta madrugada.

También la radio de Madrid comunica que se ha descubierto un complot para libertar a los derechistas detenidos en el Colegio de San Antón. Se duda de la veracidad de esta información.

Las milicias rojas han detenido en Madrid, en la calle de Recoletos, número 9, a doña Rosario Queipo de Llano, de 46 años, viuda, hermana del glorioso General del mismo apellido, la que manifestó a sus aprehensores que la mataran pronto, sin hacerla sufrir, a lo que contestó el jefe rojo que permaneciera tranquila, e hizo protestas humanitarias.

El general Queipo de Llano se da por enterado de la noticia y dice que tiene en su poder a una familiar de Castelló, a la mujer del Director de Seguridad Manuel Muñoz y a una hija del exministro marxista Sarabia, y que estas personas responderán del trato que se dé a su hermana Rosario.

Las fuerzas del General Franco se hallan, según el General Queipo de Llano, a siete kilómetros de Toledo.

La situación del Ejército es cada día más despejada en todos los frentes de batalla.

INTERESANTES DETALLES DEL BOMBARDEO DE BILBAO

El enviado especial de la Agencia Havas, desde San Juan de Luz, comunicó en las primeras horas de esta madrugada que había regresado de Bilbao sintiendo tremenda emoción por los efectos que en aquella plaza había causado el bombardeo. Dice que el pánico en toda la población ha sido inmenso. Comenzó el bombardeo, en forma muy terrible, a las nueve de la

mañana y duró hasta las once. Enormes columnas de humo oscurecían el espacio y algunos edificios hallábanse envueltos en llamas.

Cinco aviones de bombardeo y tres de caza volaron a muy poca altura, lanzando proyectiles sobre la Avenida Principal de López de Haro, el Gobierno Civil y la Diputación Provincial. Algunas casas contiguas quedaron destruidas.

Los servicios de incendios actuaron activamente y las ambulancias sanitarias recorrieron las calles auxiliando a las víctimas y llevándolas a los Hospitales, sin que en el primer momento pudieran prestar socorro a todos los heridos.

En diferentes puntos de la costa, en Irún y en San Sebastián halláanse refugiadas de cincuenta a sesenta mil personas.

Las bombas causaron destrozos en las calles de la Alameda y Rodríguez de Arias. Los edificios de la calle Hurtado están ardiendo. La violencia del bombardeo ha superado al que se efectuó en Irún y en San Sebastián. Los puentes próximos a los Altos Hornos y a Nervión no han sido alcanzados.

Se teme que las autoridades no puedan sostener el orden y evitar los desmanes que en la población puedan surgir.

Entre las víctimas no hay ningún súbdito francés. Brigadas de socorro exploran los escombros de los edificios destruidos para recoger a las víctimas del bombardeo.

Son responsables de esta catástrofe las autoridades y los dirigentes vasco-marxistas, puesto que el victorioso General Mola dió un largo plazo para que los combatientes se sometieran, garantizándoles la vida. Estas sensatas conminaciones no han querido ser atendidas y las consecuencias han respondido a la contumacia de los enemigos de España.

Esta mañana han volado de nuevo sobre Bilbao algunos aviones españoles lanzando proclamas, en las que se afirma que los culpables de cuanto ocurre son los dirigentes separatistas y marxistas.

La mayor parte de la población bilbaína exige que se rinda la plaza antes de que continúe el bombardeo.

LLAMAMIENTO A FILAS

Por un decreto de la Junta de Defensa Nacional, publicado ayer en Burgos, se llama a filas a los soldados de cuota del reemplazo de 1932. También se dispone que se incorporen al Ejército los soldados de instrucción y de haberes de los reemplazos de 1933, 1934 y 1935 que hubieran sido licenciados por exceso de fuerza y, por tanto, se incorporarán al Ejército por completo todos los reclutas de los reemplazos de 1935, 34 y 33 y los del cupo de instrucción del segundo semestre de 1932. La incorporación se verificará con la mayor rapidez posible.

SORIA.—Inventar de E. Las F...

Primer aniversario
LA SEÑORA**Doña Paula Allende Sampedro**
TERCIARIA FRANCISCANA

Descansó en el Señor el día 29 de Septiembre de 1935

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la B. de S. S.

R. I. P.

S: Director espiritual; sus apenados: esposo don Venancio Sanz; hijos María y Dionisio (ausente); hijo político don Juan León; nietos María del Carmen y Juan Antonio; sobrinos, primos y demás familia.

Suplican una oración por su alma y la asistencia a las misas que por su eterno descanso se celebrarán el martes, día 29, en la Capilla de los Rvdos. PP. Franciscanos, de siete a nueve y diez a doce en la Parroquia de Ntra. Sra. La Mayor. También se dirán misas por su alma los días 28 y 29 en la Parroquia de Los Villares de Soria, así como la misa que se celebre el día 29 de cada mes, a las ocho y media, durante un año, en la Capilla de los PP. Franciscanos.

Soria, Septiembre de 1936.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis se ha dignado conceder 30 días de indulgencias.